## Reporte de empresarios turísticos

## Bacalar, sin repunte de visitantes en este arranque de temporada alta

- Afectaciones por problemas viales debido a obras del Tren Maya y falta de servicios

## Por redacción DIARIOIMAGEN

Bacalar.- A decir de los empresarios del sector turístico, la temporada vacacional de verano no ha arrancado de buena manera en el Pueblo Mágico de Bacalar, que inicia con apenas un 30% en cuanto a la ocupación hotelera, lo que representa una caída en comparación con los números del año pasado, cuando se registró 60%.

El vicepresidente de la Asociación de Hoteles del Centro y Sur de Quintana Roo, Saúl Rodolfo Gutiérrez Ochoa, explica que entre otros factores, esto es debido a los problemas viales que ocasiona la construcción del Tren Maya y la información negativa que ha circulado sobre la delincuencia y la deficiencia en los servicios básicos como el agua potable y hasta la energía eléctrica, como consecuencia del mal clima.

"Para contrarrestar esta situación, el sector hotelero recurre a promoción a través de influencers y youtubers. En este momento tenemos una situación crítica por todo lo que vivimos, todos los cambios y daños en infraestructura por la construcción del Tren Maya y delincuencia, pero estamos luchando para mejorar esa imagen y que los visitantes se den cuenta que Bacalar sigue siendo un lugar precioso para vacacionar, para conocer" dijo. Destacó que, como iniciativa privada buscan garantizar la seguridad del turismo y confort al llegar a los centros de hospedaje de este destino vacacional y su principal atractivo, la Laguna de los Siete Colores.

"Si bien el principal atractivo es la Laguna de los Siete Colores, las actividades acuáticas, los estromatolitos y los nacimientos de agua, Bacalar ofrece un sinfín de actividades, como son las culturales, la zona arqueológica de Chacchoben, así como el senderismo y tirolesas. Contamos con una agenda de actividades para realizar durante ocho días en la zona para que el turista venga, sepa



La temporada vacacional de verano no ha arrancado de buena manera en el Pueblo Mágico de Bacalar.

qué hacer y se quiera quedar más días en Bacalar" concluyó Gutiérrez Ochoa.

La Secretaría de Turismo de Quintana Roo (Sedetur), refiere que la infraestructura hotelera de Bacalar está integrada por 132 centros de hospedaje, los cuales ofertan mil 379 habitaciones en total.

## SEFIPLAN Y HR RATINGS REVISAN CALIFICACIÓN DE QUINTANA ROO

Con la finalidad de resaltar la importante mejora en las finanzas de Quintana Roo al implementar un paquete fiscal integral, como cada año se realizó un riguroso análisis a las finanzas públicas por

El vicepresidente de la Asociación de Hoteles del Centro y Sur de Quintana Roo, Saúl Rodolfo Gutiérrez Ochoa, explica que entre otros factores, esto es debido a los problemas viales que ocasiona la construcción del Tren Maya y la información negativa que ha circulado sobre la delincuencia.

parte de la Agencia Calificadora HR Ratings, informó el secretario de Finanzas y Planeación, Eugenio Segura Vázquez. Destacó: "Tenemos un estado más fortalecido, con un gran ordenamiento y control en materia de finanzas públicas, materializando lo que se venía proyectando en el ejercicio 2023 y reforzando el Nuevo Acuerdo por el Bienestar y Desarrollo de Quintana Roo que impulsa la gobernadora Mara Lezama Espinosa".

Como antecedente es importante mencionar que se recibieron unas finanzas con un elevado nivel de endeudamiento bancario el cual se situaba en alrededor de los 19 mil 674.8 millones de pesos, una deuda con proveedores a corto plazo por un importe de 7 mil 155 millones de pesos.

Hay que señalar que la Agencia Calificadora HR Ratings es un organismo comprometida con la transparencia, calidad en el análisis y emisora de opiniones con impacto crediticio.

La calificación crediticia es una evaluación que miden las agencias especializadas para determinar la capacidad de una entidad de cumplir con sus obligaciones de deuda. Para realizarlo se considera el historial crediticio, los activos, los pasivos, y otros indicadores económicos y financieros relevantes.

Hasta antes del ejercicio 2022 la calificadora HR Ratings tenía asignado la calificación HR BBB- al estado, y en junio 2023 revisó al alza la calificación para una mejora de HR BBB y modificó la Perspectiva de Estable a Positiva.

Una subida de la Calificación refleja que la mejora en los resultados financieros ya era visible desde el ejercicio 2023; y dichos resultados se han fortalecido en el presente ejercicio 2024, producto del dinamismo económico en el estado, el cual mantiene los sólidos resultados presupuestales y ha fortalecido el nivel de liquidez, generado por la disminución en el nivel de Pasivo Circulante, y una disminución en el nivel de endeudamiento relativo.

